
О работе члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации – представителя от Государственного Собрания – Эл Курултай 

Республики Алтай Татьяны Анатольевны Гигель в 2016 году 

 

Минувший 2016 год запомнится целым рядом важных событий. В течение 

всего года Совет Федерации ответственно работал над созданием эффективной 

правовой базы для дальнейшего развития страны. Многие ключевые законы были 

одобрены палатой в рамках реализации Послания Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации от 3 декабря 2015 

года. Удалось серьёзно продвинуться в решении многих острых проблем в сфере 

обеспечения национальной безопасности, укрепления позиции России на 

внешнеполитическом направлении, стабилизации макроэкономической и 

макрофинансовой ситуации в стране.  

 

Об участии в работе Совета Федерации 

В 2016 году проведено 19 заседаний Совета Федерации, на которых 

рассмотрены и одобрены 12 федеральных конституционных законов и 519 

федеральных законов, из них 57 федеральных закона о ратификации 

международных договоров и соглашений Российской Федерации с другими 

государствами и международными организациями. Отклонены с созданием 

согласительной комиссии 3 федеральных закона.  

Татьяна Анатольевна Гигель, являясь представителем от Государственного 

Собрания – Эл Курултай Республики Алтай в Совете Федерации Российской 

Федерации, принимала непосредственное участие во всех заседаниях Совета 

Федерации. 



Гигель Татьяна Анатольевна представляла Федеральное Собрание на 

Третьем форуме регионов Белоруссии и России с участием президентов стран.  

В Санкт-Петербурге успешно прошёл Шестой Международный конгресс 

«Безопасность на дорогах ради безопасности жизни», который собрал более 2 

тысяч российских и зарубежных специалистов.  

Сенатор принимала непосредственное участие в работе форума во 

Владимире по сохранению историко-культурного наследия России. Выступила с 

докладом «Территория межкультурного диалога и межнационального согласия». 

В докладе была представлена информация о большой работе, проделанной 

Государственным Собранием - Эл Курултай, Правительством Республики Алтай 

и общественностью республики по сохранению культуры народов Алтая, 

принятию закона «О регулировании отношений в области нематериального 

культурного наследия народов Алтая», который актуален для многих регионов 

России. 

В декабре 2016 года в Санкт-Петербурге на Международном конгрессе 

ремесел выступила с докладом «Вопросы сохранения и развития традиций 

народной культуры на примере Республики Алтай».  

17-18 ноября в г. Уфа принимала участие в работе женского 

Международного форума «Диалог женщин. Благотворительность без границ», где 

также выступила с докладом «Роль женщины в развитии гуманитарного 

сотрудничества экологическое образование в воспитании детей и подростков».  

В рамках проведения рабочей группы Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко встретилась с женщинами, осуществляющим свою деятельность 

в различных сферах жизни общества, в том числе с женщинами – руководителями 

промышленных предприятий на тему «Женщины в бизнесе», с женщинами – 

главами сельских поселений на тему «Устойчивое развитие сельских 

территорий». По инициативе Т.А. Гигель в этом мероприятии приняла участие 

глава Кебезенского сельского поселения Турочакского района Н.С. Гусева.  

Татьяна Анатольевна является одним из инициаторов проекта федерального 

закона № 22435-7 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О государственном пенсионном обеспечении в Российской Федерации». 

Законопроектом предлагается включить детей, родители которых неизвестны, в 

перечень лиц, имеющих право на получение социальной пенсии по случаю потери 

кормильца, приравняв права этих детей (в вопросах пенсионного обеспечения) к 

имеющимся в действующем законодательстве правам детей, потерявших обоих 

родителей или единственного кормильца. Законопроект принят Государственной 

Думой в первом чтении 21 декабря 2016 года.  

Одним из важных видов парламентской деятельности является 

Правительственный час.  

27 апреля на 392-м заседании Совета Федерации был проведён 

Правительственный час с участием руководителя Федеральной службы по 

надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека  



А.Ю. Поповой, во время которого Т.А. Гигель подняла вопрос о продаже в 

торговых точках косметического средства под хорошо известным в народе 

брендом «Боярышник», так как смертельные исходы от потребления средства 

сегодня независимыми экспертами приравниваются к тем трагическим случаям, 

которые происходят на дороге. 

В 2016 году Т.А. Гигель была одним из инициаторов организации и 

проведения следующих парламентских слушаний и круглых столов: «Охрана 

лесов от пожаров: задачи, проблемы и пути решения»; «О развитии жилищного 

строительства на селе, в том числе деревянного домостроения, в рамках 

реализации федеральной целевой программы «Устойчивое развитие сельских 

территорий на 2014-2017 годы и на период 2020 года»; «Законодательство и 

правоприменительная практика в системе распределения субвенций из 

федерального бюджета, предоставляемых бюджетам субъектов Российской 

Федерации для осуществления переданных полномочий в области лесных 

отношений»; «Состояние и перспективы развития лесопромышленного комплекса 

Российской Федерации: проблемы, риски, решения»; «Экологическое 

образование и экологическая культура как составляющие природоохранной 

деятельности в российских регионах»; «Инвестиционные проекты 

государственно-частного партнерства в социальной сфере: опыт регионов», в том 

числе деревянного домостроения, в рамках реализации федеральной целевой 

программы «Устойчивое развитие сельских территорий на 2014–2017 годы и на 

период до 2020 года»; «О перспективах поддержки деревянного домостроения 

Российской Федерации» (г. Кострома); «Актуальные проблемы использования, 

охраны, защиты и воспроизводства российских лесов и пути их решения»; 

«О целевом использовании платы за негативные воздействия на окружающую 

среду в Российской Федерации»; парламентские слушания на тему: «Актуальные 

проблемы использования, охраны, защиты и воспроизводства российских лесов и 

пути их решения». 

Об участие в работе Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию 

Сенатор приняла участие в работе всех 

заседаний за 2016 год (20 заседаний 

Комитета, в том числе 10 расширенных). На 

заседаниях Комитета было рассмотрено 316 

вопросов, в том числе 61 из них рассмотрен с 

участием представителей федеральных 

органов государственной власти, органов 

государственной власти субъектов 

Российской Федерации, общественных 

объединений и научных учреждений, экспертов.  

Комитетом осуществлялась работа над проектами федеральных законов, 

находившихся на рассмотрении в Государственной Думе и направленных на 

регулирование различных аспектов отношений в аграрной сфере и сфере 



природопользования. Среди которых законопроекты о внесении изменений в 

Земельный, Лесной, Водный, Градостроительный, Бюджетный, Налоговый 

кодексы, Кодекс об административных правонарушениях, в федеральные законы 

«О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов», «Об охоте и о 

сохранении охотничьих ресурсов и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации», «О садоводческих, 

огороднических и дачных некоммерческих объединениях граждан», «Об основах 

государственного регулирования торговой деятельности в Российской 

Федерации», «О государственном регулировании производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 

потребления (распития) алкогольной продукции», «Об охране окружающей 

среды», в Закон Российской Федерации «О недрах».  

Кроме того, особо можно отметить постановление Совета Федерации  

от 2 марта 2016 года № 93-СФ «О парламентском запросе Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации Министру финансов Российской 

Федерации А.Г. Силуанову, Министру природных ресурсов и экологии 

Российской Федерации С.Е. Донскому по вопросу о распределении в 2016 году 

субвенций из федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации 

на осуществление мер пожарной безопасности и тушение лесных пожаров и 

погашении кредиторской задолженности субъектов Российской Федерации по 

затратам на тушение лесных пожаров в 2015 году». 

Важнейшим элементом в деятельности палаты и профильных комитетов 

являлся мониторинг действующего законодательства, а также рассмотрение 

актуальных проблем аграрного сектора и природопользования, осуществлявшиеся 

в рамках расширенных заседаний Комитета, круглых столов, совещаний и иных 

мероприятий, проведенных Комитетом. В ходе этих мероприятий вырабатывались 

конкретные рекомендации по совершенствованию аграрного и земельного 

законодательства, законодательства в сфере природопользования и охраны 

окружающей среды, предложения, направленные на создание условий для 

развития сельского, лесного и водного хозяйства. Т.А. Гигель принимала самое 

активное участие в этой работе, а также в аналогичных мероприятиях, которые 

проводились профильными комитетами Государственной Думы.  

Ещё один вид деятельности Татьяны Анатольевны как члена Совета 

Федерации и профильного Комитета – участие в рабочих группах по анализу 

замечаний и предложений, высказанных при рассмотрении Федеральных законов. 

В 2016 году принимала участие в работе таких групп, созданных в Совете 

Федерации и Государственной Думе. По поручению Комитета вошла в состав 

Совета по развитию лесного комплекса при Правительстве Российской 

Федерации. 



О работе в Экспертно-консультативном совете по лесному комплексу 

В 2016 году в Комитете по аграрно-

продовольственной политике и 

природопользованию Т.А. Гигель 

продолжила работу в качестве 

председателя Экспертно-

консультативного совета по лесному 

комплексу. 

Было проведено четыре заседания 

Совета. За время работы ЭКС удалась 

достигнуть положительных результатов в 

совместной в работе с Минпромторгом, Минстроем, Минприродой и Рослесхозом 

России, а также рядом лесных регионов по многим вопросам.  

В 2016 году ЭКС продолжил расширять деловые связи с отраслевыми 

федеральными ведомствами, рядом крупных предприятий отрасли и 

региональными органами власти. Работа ЭКС и Комитета успешно ведётся, 

благодаря активной позиции аппарата Комитета, отраслевых промышленных и 

научных предприятий (их ассоциаций и акционерных обществ), с участием  

Ассоциации предприятий деревообрабатывающей и мебельной промышленности 

России (АМДПР), Торгово-промышленной палаты (ТПП) и ОАО ЦНИИБ по 

вопросам развития деревообработки, домостроения, производства плит и мебели.  

Получена большая поддержка региональных исполнительных и 

законодательных органов власти. В вопросах деревянного домостроения в рамках 

ФЦП «Развития сельских территорий на 2014-2017 гг. и на период до 2020 г.» по 

предложению регионов ЭКСом и Комитетом приняты важнейшие решения 

(рекомендации) по развитию машиностроения, деревообработки, домостроения, 

производства плит и мебели, исполнение которых, необходимо инициировать по 

основным направлениям развития отрасли через законодательные инициативы.  

Другим важным направлением работы можно считать участие ЭКС и 

Комитета в разработке «Стратегии развития лесопромышленного комплекса 

России до 2030 года». 

По мнению депутата, благодаря ответственной работе членов ЭКС 

проблемы лесного комплекса все чаще звучат на заседаниях палаты в числе 

наиболее важных и наболевших для экономики страны. В рамках «Времени 

эксперта» в 2016 году этим проблемам было уделено особое внимание.  

По итогам выступления эксперта Александра Сергеевича Исаева - 

председателя научного Совета по лесу Российской Академии наук на 397-м 

заседании Совета Федерации Комитет подготовил и провёл парламентские 

слушания по теме: «Актуальные проблемы использования, охраны, защиты и 

воспроизводства российских лесов и пути их решения». 



Деятельность в рамках природоохранных социально-образовательных 

проектов «Эколята–Дошколята», «Эколята» и «Молодые защитники 

природы» в 2016 году 

По поручению Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию Т.А. Гигель приняла участие в природоохранных 

социальных образовательных проектах «Эколята-дошколята», «Эколята» и 

«Молодые защитники Природы». В 2016 году её выбрали членом 

организационных комитетов по объявлению субъектов Российской Федерации 

территориями «Эколят – Молодых защитников Природы» и проведению 

тематических мероприятий. 

В 2016 году проведён целый ряд мероприятий этого направления, среди 

которых можно отметить наиболее значимые, в которых депутат приняла участие: 

май 2016 года – в Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации провела круглый стол на тему: «Экологическое образование и 

экологическая культура как составляющие природоохранной деятельности в 

российских регионах» (на примере природоохранных социально-образовательных 

проектов «Эколята – Дошколята», «Эколята» и «Молодые защитники Природы» с 

участием российских регионов. 

5 июня 2016 года - мероприятие по 

объявлению города Москвы «Территорией 

Эколят – Молодых защитников Природы». 

Избрана заместителем председателя 

организационного комитета фестиваля от 

Совета по сохранению природного наследия 

нации в Совете Федерации.  

В городе Наро-Фоминске Московской 

области в рамках природоохранного 

социально-образовательного проекта 

«Эколята–Дошколята» прошёл фестиваль «Экологическая тропа встречает 

«Эколят–Дошколят – Молодых защитников природы».  

Поддержала Всероссийский фестиваль православной культуры и традиций 

малых городов и сельских поселений Руси «София». Выступила с предложением 

дать старт новому природоохранному социально-образовательному проекту 

«Малые города и сельские поселения России – территория Эколят – Молодых 

защитников Природы», реализация и развитие которого будет осуществляться в 

рамках природоохранных социально-образовательных проектов «Эколята–

Дошколята», «Эколята» и «Молодые защитники Природы». 

В сентябре 2016 года на привокзальных площадях Павелецкого, 

Белорусского, Ленинградского и Казанского вокзалов города Москвы была 

открыта Всероссийская выставка «Россия – территория Эколят – Молодых 

защитников Природы». Была членом программного комитета данной выставки и 

проводимых в её рамках тематических мероприятий.  



28 сентября на 397-м заседании Совета Федерации выступила с 

предложением о проведении в рамках Года экологии Всероссийской Акции 

«Россия – территория Эколят – Молодых защитников Природы». Инициатива 

была поддержана Председателем Совета Федерации В.И. Матвиенко. 

В ноябре провела заседание круглого стола Комитета Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию совместно с 

Советом по сохранению природного наследия нации на тему: «Опыт 

межведомственного и межрегионального взаимодействия по вопросам 

экологического образования, экологической культуры и природоохранной 

деятельности в рамках природоохранных социально-образовательных проектов 

«Эколята–Дошколята», «Эколята» и «Молодые защитники Природы». 

Выступила с инициативой провести в лагере «Артек» в Год экологии смены 

«Эколят – Молодых защитников Природы» и первой Олимпиады «Эколят – 

Молодых защитников Природы». 

17-18 ноября 2016 года, г. Уфа - выступила на секции «Роль женщины в 

развитии гуманитарного сотрудничества. Технологии успеха» Международного 

женского форума «Диалог женщин. Благотворительность без границ». Внесла 

предложение участникам форума - считать природоохранные социально-

образовательные проекты «Эколята–Дошколята», «Эколята» и «Молодые 

защитники Природы» не только внутрироссийскими, но и международными 

элементами гуманитарного сотрудничества.  

В декабре выступила с инициативой проведения мероприятия в  

г. Новосибирске по объявлению Сибирского федерального округа территорией 

«Эколят – Молодых защитников Природы». Инициатива была поддержана. 

Мероприятие планируется провести в феврале 2017 года. 

Выступила с обращением к заместителю председателя Комитета Совета 

Федерации по социальной политике, координатору Палаты молодых 

законодателей при Совете Федерации А.А. Борисову с просьбой поддержать 

инициативы комитетов Совета Федерации по развитию природоохранных 

социально-образовательных проектов «Эколята–Дошколята», «Эколята» и 

«Молодые защитники Природы» и проведению в Год экологии Всероссийской 

акции «Россия – территория «Эколят – Молодых защитников Природы». 

Работа по поручениям 

Государственного Собрания - Эл Курултай Республики Алтай 

1. «О законодательной инициативе ГС-ЭК РА по внесению в ГД ФС РФ 

проект федерального закона «О внесении изменения в статью 7 Закона 

Российской Федерации «О языках народов Российской Федерации». 

Направлено письмо в адрес Председателя Государственной Думы с 

поддержкой данного законопроекта. Выступала с поддержкой данной 

законодательной инициативы на профильном Комитете Государственной Думы и 

Совета Федерации. Концепция закона принята к сведению.  



2. «О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в 

Российской Федерации» (в части ведения понятия «трудовое воспитание»).  

Выступала на заседаниях профильных комитетов Государственной Думы и 

Совета Федерации. В апреле в Государственную Думу направлена доработанная 

редакция законопроекта. 6 октября 2016 года Совет ГД назначил ответственный 

Комитет по работе с законопроектом. 

3. В 2016 году по поручению Госсобрания – Эл Курултай Республики Алтай 

на заседании Государственной Думы докладывала вопрос «О внесении изменений 

в статью 5 Федерального закона «Об исчислении времени», затем выступила на 

заседании Комитета по экономической политике Совета Федерации при 

рассмотрении данного законопроекта. Закон принят.   

3. По поручению Государственного Собрания - Эл Курултай выступила в 

поддержку постановления Парламента республики от 25 марта 2016 года № 15-33  

«Об Обращении Государственного Собрания – Эл Курултай Республики Алтай к 

Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации С.Е. Нарышкину по вопросу предоставления социальных услуг. 

Об участии в общественно-политической жизни республики 

Работа в регионе строилась исходя из 

календаря пленарных заседаний палат 

Федерального Собрания. За прошедший 

2016 год Татьяна Гигель приняла участие в 

работе сессий Государственного Собрания – 

Эл Курултай Республики Алтай, 

встречалась с руководством республики, 

депутатами Республики Алтай, членами 

Правительства Республики Алтай 

руководителями муниципальных структур.  

Необходимо отметить, что 2016 год был знаменателен таким важнейшим 

политическим событием, как выборы в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации. В период избирательной кампании состоялись 

встречи депутата с руководством регионального отделения партии «Единая 

Россия», других общественно-политических организаций, проведены встречи с 

депутатами муниципальных образований и с активом районов республики.  

В рамках рабочего визита в январе встретилась с ученицами 10-го 

гендерного класса школы № 9 города Горно-Алтайска. Одной из тем разговора 

стала законодательная инициатива о внесении изменений в Федеральный закон 

«Об образовании», с которой выступили депутаты Государственного Собрания – 

Эл Курултай Республики Алтай. Речь идёт о закреплении в законе нормы 

трудового воспитания школьников. 

В январе приняла участие в заседании Правительства Республики Алтай и 

Президиума Государственного Собрания - Эл Курултай Республики Алтай по 

вопросу: «Реализация основных положений Послания Президента Российской 

http://www.democracy.ru/library/publications/media/presmedia2000/page7.html


Федерации Владимира Путина Федеральному Собранию Российской Федерации 

от 3 декабря 2015 года». 

В конце января посетила высокогорный 

Усть-Коксинский район, побывала в ряде 

перерабатывающих предприятий СПК 

«Абайский». В ходе рабочей поездки посетила 

один из наиболее крупных сыродельческих 

предприятий республики - маслосырзавод 

СПК «Амурский» и Сельскохозяйственный 

потребительский перерабатывающий, 

сбытовой кооператив «СПАРК», занимающийся производством продукции из 

мяса убойных животных и мяса птицы, хлебобулочных изделий и 

безалькогольной продукции. На встречах поднимались вопросы государственной 

поддержки развития малого предпринимательства, обсуждались проблемы сбыта 

производимой продукции. Побывала в крестьянско-фермерском хозяйстве 

«Карякины», которое расположилось в урочище Акчан на берегу Черной речки, в 

нескольких километрах от села Мульта Усть-Коксинского района. 

Такие поездки в сельские районы очень полезны. Появляется реальная 

возможность оценить в ручном режиме ситуацию в реальных секторах 

экономики, сделать выводы об их перспективности. Особенно это касается встреч 

с производственниками, которые работают сегодня в очень непростых условиях 

импортозамещения. Порой одна фраза знающего человека заставляет по-другому 

оценить ситуацию, лучше понять глубинную суть проблемы и действовать в 

интересах отечественных товаропроизводителей. 

В рамках данной поездки встретилась с 

главой МО «Усть-Коксинский район»  

С.Н. Гречушниковым, в ходе встречи 

обсудили ряд вопросов, касающихся 

лесопользования, был поднят вопрос о 

качестве принимаемых законов на 

федеральном уровне, которое, необходимо 

отметить, ощутимо повысилось.  

В феврале приняла участие в 

совещании, посвящённом мониторингу 

республиканского законодательства за 2015 

год. В апреле участвовала в парламентских 

слушаниях на тему «О финансовом 

обеспечении расходных полномочий органов 

местного самоуправления в Республике 

Алтай». 

Провела встречу с молодёжным активом 

муниципального образования «Майминский 

район», где поднимались такие вопросы как 
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участие молодёжи в политической жизни республики, развитие военно-

патриотических клубов и др.  

В рамках выездных рабочих встреч посетила Чемальский район, где 

побывала на рыбоферме в Чемальском районе, где семья местных жителей 

организовала питомник по выращиванию двух видов форели – радужной и 

янтарной. Встретилась с работниками крестьянско-фермерского хозяйства 

«Росинка», которое известно в республике хорошими показателями по 

производству мяса и молока. В ходе встречи были подняты проблемы о 

выдвигаемых властями жестких требованиях к участникам сельскохозяйственных 

программ, которые не всегда бывают обоснованными. Также фермеры говорили о 

необходимости внесения поправок в земельное законодательство и ряд 

сельскохозяйственных программ. 

В мае приняла участие в шествии 

«Бессмертного полка» в Горно-Алтайске и в 

торжественном митинге, посвящённом 71-й 

годовщине Победы в Великой Отечественной 

войне.  

Приняла участие в акции «Семья 

помогает семье», которую провел в рамках 

празднования Года семьи в Республике Алтай 

региональный общественный фонд защиты 

семьи, материнства, отцовства и детства «Мама». Целью акции была помощь 

одарённым детям из многодетных семей в дальнейшем творческом развитии их 

таланта и способностей. Т.А. Гигель был подарен сертификат юному и 

талантливому спортсмену Эрчиму Башпакову на приобретение необходимых 

спортивных товаров. 

В июне посетила Усть-Канский район. В 

сопровождении главы МО «Усть-Канский 

район» Г.Н. Пильтина побывала в ряде сёл - 

Усть-Кумире, Талице, Владимировке. В ходе 

беседы жители сёл поделились проблемой о 

непростой весенней паводковой ситуации в 

данных сёлах, что несомненно говорит о 

необходимости увеличения финансирования 

на строительство и ремонт дорог, прежде 

всего, для горных местностей.  

В июле приняла участие и выступила на 

торжественном собрании, посвящённом 260-

летию добровольного вхождения алтайского 

народа в состав Российского государства и 

25-летию Республики Алтай, проходившем в 

Государственном Собрании – Эл Курултай 

Республики Алтай. Также приняла участие в 



торжественном открытии Межрегионального праздника алтайского народа Эл-

Ойын.  

Находясь с рабочей поездкой в Чойском районе, встретилась с 

председателем районного Совета депутатов М.Ю. Маргачевым. Обсуждалось 

развитие социальной сферы района: состояние детских садов, школ, библиотек, 

больниц.  

В августе в преддверии празднования Международного дня коренных 

народов мира побывала в Центре тубаларской культуры в селе Красносельск 

Чойского района. Также приняла участие в форуме муниципальных образований 

Республики Алтай под девизом «Успех каждого – успех республики». 

Мероприятие собрало более четырёхсот делегатов — парламентариев разных 

ветвей власти, глав муниципальных образований и поселений, кандидатов в 

депутаты ГД ФС РФ, муниципальных и сельских советов депутатов, 

представителей общественности, молодёжных лидеров.  

Побывала на ежегодном августовском совещании педагогических 

работников Чойского района, на котором рассматривался вопрос «Развитие 

муниципальной системы образования в 2016-2017 учебном году: доступность, 

качество, единство образовательного пространства».  

Приняла участие в III Республиканском фестивале искусства и спорта для 

людей с ограниченными возможностями «Мы раскрываем крылья!», прошедшем 

в Онгудайском районе.  

Участвовала в торжественном праздновании 65-летия со дня образования 

с. Сейка Чойского района и 105-летия градообразующего предприятия «Рудник 

«Весёлый», на котором многие годы большинство его жителей добывают для 

страны золото высшей пробы.  

1 сентября в День знаний посетила Горно-Алтайский государственный 

университет, где приняла участие в торжественной линейке и в посадке елей в 

сквере им. Льва Николаевича Гумилева.  

В рамках выездных приёмов провела приём граждан по личным вопросам в 

Чойском и Турочакском районах.  

Приняла участие в церемонии закладки камня на месте строительства 

кафедрального собора в честь Всемилостивого Спаса в городе Горно-Алтайске.  

В ноябре, во время рабочего визита в регионе, провела встречу с 

преподавателями факультета агротехнологий и ветеринарной медицины Горно-

Алтайского государственного университета. Представители научного сообщества 

поделились своим мнением относительно внедрения в практику имеющихся 

своих научных разработок.  

Также прошла встреча с сотрудниками республиканского классического 

лицея, где обсуждался вопрос об обеспечении безопасности детей в сети 

Интернет. Встретилась с сотрудниками республиканского центра народного 

творчества. В ходе встречи проинформировала сотрудников учреждения 



культуры об инициативе Совета Федерации по созданию музея народного 

творчества Российской Федерации. 

Работа с обращениями граждан 

Значительное место в работе 

депутата Совета Федерации занимает 

рассмотрение обращений граждан, 

помощь людям, оказавшимся в трудной 

жизненной ситуации.  

За 2016 год поступило 89 

обращений, из которых более половины 

рассмотрены положительно, по всем 

остальным даны подробные консультации.  

В декабре в рамках всероссийского 

приёма граждан в приёмной депутата была организована горячая линия, в ходе 

которой поступило 26 обращений, 14 из которых было решено положительно.  

Также являясь членом Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», Татьяна Анатольевна активно участвует в личном приёме граждан в 

региональной общественной приёмной Председателя Партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Д.А. Медведева в Республике Алтай.  

Основные темы поступающих обращений имеют социальный характер, 

касаются жилищных проблем, медицинского обслуживания и лекарственного 

обеспечения, социальной поддержки, работы учреждений образования, проблем в 

сфере труда и занятости населения. В связи с вводом против России 

экономических санкций участились обращения по вопросам аграрного сектора - 

это и грантовая поддержка молодых фермеров, выделение сельхозугодий для 

ведения хозяйства, вопросы по упрощению механизмов получения 

государственной поддержки отечественными сельхозтоваропроизводителями —

получателями субсидий.   

В 2016 году проведённые сенатором мероприятия освещались в средствах 

массовой информации республики. Материалы размещались в Интернет-ресурсах 

региональных информационных агентств, в региональных и местных 

периодических печатных изданиях, в эфире телерадиокомпании ГТРК «Горный 

Алтай», на сайте Государственного Собрания – Эл Курултай Республики Алтай. 

Активно сотрудничала с пресс-службой Совета Федерации по размещению 

информации на официальном Интернет-сайте Совета Федерации, участвовала в 

телевизионной программе «Сенат».     

По мнению члена Совета Федерации Т.А. Гигель, не все вопросы были 

решены, но на основе взаимопонимания необходимо совершенствовать эту работу 

в целях достижения положительных результатов и улучшения жизни жителей 

Республики Алтай. 
 


